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11 月 議 会
　令和 5 年 11 月議会が 11 月 20 日～ 12 月 13 日まで会期 24 日で開かれました。
私は 11 月 30 日の個人質問で登壇し、10 月に八戸市で開催された全国都市問題会
議の内容を参考に、１．多目的アリーナについて   ２．スポーツ交流について
３．海洋・地球総合ミュージアムについて    ４．静岡市美術館について  、本市の
取組みを質問しました。（以下は質問抜粋です）

1．多目的アリーナについて

２．スポーツ交流について

多目的アリーナの収益性
向上に向け、どのような
取組を検討していますか。

高い稼働率の確保に向けて、様々なニーズへの対応と、イベント主催者
から「選ばれるアリーナ」を目指し、迅速な設営・撤去が可能な配置な
どが必要です。また、多様な収入源の確保に向けて、テナント収入や広

告収入等も検討していきます。

Q

地域の社会課題解決に、
市はホームタウンチーム
とどのような連携事業を

行っていて、今後ホームタウン
チームをどのように活用していき
ますか。

Q

A

（市長答弁）市内のこども園等に通う子どもたちに体を動かす楽しさを伝
える「スポーツ教室」の開催や、市内の小中学生をホームゲームに招待し、
トップレベルのスポーツを直接観る機会を設けたり、高齢者の健康づく

り、多文化共生、環境保全活動など、様々な分野における社会課題の解決にチー
ムと連携して取り組んでいます。今後も喜びや感動を市民の皆さんと共有して、
一体感や共感を呼び起こし、共に創る「共創」を進めていきたいと考えています。

A

多目的アリーナの防災
機能について、どのよ
うな役割を検討してい

ますか。

大規模災害時の物資の集積場所、自衛隊等の宿泊場所、観
客や周辺施設の帰宅困難となった方々の一時滞在受入れ
等の役割を想定しており、地元の皆さんへの支援機能と

してどのような設備が有効であるか検討が必要であると考えます。

Q A

　東静岡駅北口に建設予定の多目的アリーナは、バスケットボールやバレーボールなどのス
ポーツ、人気ミュージシャンによるコンサートや音楽フェス、国際会議や展示会など、多目
的に活用することができます。ワールドカップバスケで盛り上がった沖縄アリーナでは、バ
スケ以外にも多目的に活用し、収益性が向上しているようです。また、アリーナの防災機能
としての役割をしっかり説明することで、地域住民の方の安全安心にもつながると考えます。

　鹿島アントラーズでは、地域の社会課題解決として、チームドクターと理学療
法士がリハビリの高度なノウハウを地域に還元する「アントラーズスポーツクリ
ニック」やスポーツジムを開設しています。その他にスタジアム遠足、スタジア
ム運動会、ピッチにテントを張り１泊できるスタジアムキャンプなども実施して
おり、パートナー企業と連携した教育事業や環境事業にも取り組んでいます。

アリーナ建設予定の
東静岡駅北口  市有地

【静岡市の主なホームタウンチーム】
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3．海洋・地球総合ミュージアムについて

4．静岡市美術館について

･  多目的アリーナについては、高い稼働率を継続するため、イベント主催者が「また使いたい」  
　と思う多くの取組みを実施し、アリーナの防災機能が地域住民の安心安全につながることも伝
　えてもらいたい。また、アリーナ周辺の渋滞緩和策として、東静岡駅南口側の駐車場整備も検
　討して欲しい。
・  ホームタウンチームの活用については、アントラーズが実施しているようなヘルスケア事業や教育事業など、
　他のプロチームでの活動も含め、良好事例を本市でもより多く取り入れて欲しい。
・  海洋・地球総合ミュージアムについては、施設の必要性についての市民の理解を得るため、地域住民や施設
　に反対の市民に対して、対面での丁寧な説明を実施してほしい。また、開館までに多くのプレ事業を実施し、
　より多くの市民に参加してもらい、開館までに多くのファンを増やす活動をお願いしたい。
・   静岡市美術館については、子どもから大人まで楽しめるワークショップをより多く実施し、多くの人に静
　岡市美術館に関わってもらうため、美術館を出た外部でのワークショップも検討して欲しい。

海洋・地球総合ミュージアムの必要性
について、市民の理解を得るためにど
のような活動を実施していきますか。

本市広報誌「静岡気分」や地域情報誌で情報を発信し、出
前講座やシンポジウムでは、駿河湾に関する研究を行って
いる専門家からの説明も実施していきます。

Q
施設内容の周知と開館までの盛り上げ
のために、どのよ
うな活動を計画し   

　　　　ていますか。

Q
A

より多くの人に
静岡市美術館へ
来てもらうため

の取組として、どのよう
なことを行っていますか。

展覧会は西洋美術をはじめ、さくらもも
こ展や大河ドラマ特別展など多彩なジャ
ンルで年間５回程度企画しており、子ど

も向けから大人向けまで各種ワークショップも定
期的に開催しています。動画配信とキットを使っ
て自宅で創作体験できる取組も実施しています。

Q A

市内で開催されるイベントや清水海洋展への参加と、令和
６年１月には市がミュージアムのコンセプトを理解してい
ただくイベントを実施します。また、ブログサービスの活用、

新聞や交通広告のメディア等を活用したＰＲ活動、旅行会社へのツ
アー造成の提案、周辺の商業施設のイベント等と連携していきます。

A

【意見・要望】

静岡市議会では、本会議の様子を生中継と録画中継でご覧いただけます。
右の QR コードから、私の全質問項目が確認でき、本会議の動画もご覧いただけます。
是非、ご覧ください。

　八戸市では中心市街地の活性化を目的に、空きビルを活用した新たな交流と創造の拠点
として、八戸ポータルミュージアム「はっち」を開館しました。計画時には反対意見が多かっ
たものの、周辺商店街をはじめとした住民の理解を得るため、スタッフ総出で施設の説明
に回ったり、オープンするまでの３年間に 30 ものプレ事業を実施し、多くの市民に参加
してもらいました。これらが「はっち」の成功につながったようです。

　八戸市美術館では、天井が約 17ｍもある巨大な空間「ジャイアントルーム」が１階にあり、
この部屋を市民が自由に出入りできます。また熊本市現代美術館は市街地のビルの中にあり
ますが、美術館を出て商店街のアーケード内での出前展示や、トークショー・上映会などの
イベントを実施しており、美術館が身近に感じるイベントを多く実施していると感じました。

八戸市「はっち」

2021 年リニューアルオープンした「八戸市美術館」

海洋・地球総合ミュージアムイメージ

静岡市美術館では、現在「高畑勲  
展～日本のアニメーションに遺し
たもの」を開催中です。スタジオ
ジブリ高畑アニメーション創造の
軌跡をご覧いただけます。
3/31 まで



11 月 補 正正

【城内中学校エレベーター等整備事業】   …  今後同じ学区内でエレベータのあ
　る小中学校が、葵・駿河区では葵小学校と城内中学校、清水区が飯田東小学
　校と飯田中学校になるので、エレベータが必要な児童生徒に説明すると共に、
　遠距離通学になる場合の対応についても検討して欲しい。
【外国人児童・生徒指導事業】…  外国人児童生徒の日本語習得レベルを７段階
　に分けて指導していますが、児童生徒一人ひとりの状況に応じて、より丁寧
　な対応をお願いしたい。
【沼上資源循環センター粗大ごみ受入れ施設改修事業】  …   設備が故障すると
　復旧までに時間を要することから、早期に改修を進めることと、破砕機にワ
　イヤーロープが巻き付いたことが故障の原因なので、再発防止も検討して欲
　しい。

市民局・環境局・教育局の令和 5 年 11 月補正予算に
ついて審議し、下記のような意見要望を伝えました。

庵原球場を「プロ仕様」に改修します
　来季からプロ野球 2 軍ウエスタンリーグへ新規
参入する「ハヤテ 223（ふじさん）」の本拠地とな
る清水庵原球場を、ハイレベルなプレーに対応でき
る「プロ仕様」を目指し、防球ネットを高くするな
どの緊急改修を行います。
　庵原球場は平成 17 年にオープンし、1 万人収容
できますが、日本野球機構（ＮＰＢ）からの施設改
修の助言により改修することとなりました。
　事業費 3,000 万円のうち、2,550 万円は「スポー
ツ振興に使ってほしい」という希望で寄付された企
業版ふるさと納税が活用されます。今後は、ナイター
試合の開催に向け、照明のＬＥＤ化も検討していき
ます。

【実施期間】令和 5 年 12 月～令和 6 年 3 月

三塁側場外
防球フェンスの新設

内野スタンド
防球ネットの嵩上げ

外野ラバーフェンス
部分修復

清水庵原球場

巴川流域の貯水対策  完成時期が 13 年前倒しされます
　静岡市は令和 4 年 9 月の台風 15 号で水害をもたらした巴川流域の
治水対策のため、令和 9 年度末までに約 4 万立方メートルの貯水施設
を整備します（25㍍プールで70個分）。これまで整備した分と合わせ、
令和 22 年度末までに約 10 万立方メートルを整備する計画でしたが、
13年前倒しされます。
　早期に実現可能な対策として、既存の防災調整池である弁天池と所
川堤に排水ポンプを設置し、大雨予報時に事前に排水し、池の底近く
まで水位を下げて、貯水能力を高めます。また、ポンプの運転状況を
確認して適正な貯留量を維持する遠隔監視システムの整備も行います。

【設置箇所】　
　①弁天池
　　（葵区瀬名 1 丁目）　
　②所川堤
　　（清水区南矢部地内）

【設置時期】　
　令和 6 年 5 月  排水ポンプ設置
　令和 6 年 6 月  遠方監視システム整備

弁天池（葵区瀬名）

市民環境教育委員会



来年度当初予算へ政策提言を行いました

議会だよりを送付させていただいた方の住所など変更がありましたら、お手数おかけしますが下記まで
変更内容をご連絡ください。（今後送付不要の方も住所と氏名を下記までご連絡ください。）
携帯電話：090-3484-8199（ショートメールでも可）メールアドレス：kojimayoshihiko@outlook.jp

　志政会は 11 月 15 日、難波市長に「令和 6 年
度当初予算への政策提言」を提出しました。こ
れからの静岡市は、厳しい財政状況を踏まえな
がらも、SDGｓの理念を中心に据え、DX・GX・
BX などの推進によって、経営体質の改善や、現
状の延長線ではない政策を生み出していかなく
てはなりません。
　提言書では、特にアセットマネジメントの推
進を通じた自治体経営体質の改革や、昨年の台
風の教訓を生かした防災対策の強化などを求め
ました。（以下提言抜粋　政策提言は会派ホームページ

に掲載しています）

【  来年度当初予算への政策提言（抜粋）  】
【防災対策の強化】
　① 情報の収集・発信についての
　　仕組みづくり
　・ 災害時総合情報サイトの早期完成を図り、市
　　民への周知と共に、災害時協定を結んでいる
　　組織や、民間の支援団体なども含め情報共有・
　　情報活用方法について進めること
　② 避難所について
　・平時において避難所の運営体制を確立し、初
　　動から災害フェーズに沿った事前想定を行い、
　　市・住民・支援団体等の役割分担を明確化し、
　　避難所ごとの運営マニュアルを 100％策定す
　　ること
【子ども・教育】
　① 子育て支援の充実
　・  認定外保育所等についても第２子無料化を行
　　うなど、多子世帯への優遇措置の拡大を進め
　　ること
　② 発達障害早期支援事業の推進
　・より多くの子どもの早期発見・早期介入につ
　　なげるため、「あそびのひろば」と「ぱすてる
　　ひろば」の受け入れ人数の拡大を図ること

【商工・物流】
　① 燃料・その他資材等価格高騰対策
　・  商工分野における、燃料や資材、光熱費など
　　の価格高騰への対策として、経費の助成の継続
　　を図ること
　② 静岡の強みである「ものづくり産業」の振興
　③中小企業支援の充実
　・「静岡市中小企業・小規模企業振興条例」に基
　　づき実施される、意見聴取の会議体で挙げられ
　　た事項について具現化を推進すること
　④企業誘致・留置対策
　・高速道路ＩＣ周辺や国道１号バイパス沿線等を
　　活用した新たな企業立地用地の創出
　・企業立地用地に関する助成事業の推進
【文化・スポーツ】
　①  新サッカースタジアムについて
　・  目指す都市像にも合致した、新スタジアムの
　　有すべき機能を明らかにし、その実現に向けた
　　取組を推進すること　（３６５日人が集まる、　
　　スタジアムを中心としたまちづくりの検討）
　②  東静岡駅北口 アリーナ整備
　・  渋滞や騒音対策、災害時の役割など、市民へ
　　の理解を得られる対応を図ること　　　　　等
　

　・企業立地用地に関する助成事業の推進　・企業立地用地に関する助成事業の推進

目指す都市像にも合致した、新スタジアムの目指す都市像にも合致した、新スタジアムの


